



Fachbereich/Eigenbetrieb Finanzen
Verfasser/in Schöttner, Liane
Vorlage Nr. 160/2019
Datum 11.09.2019

Beschlussvorlage

Beratungsfolge	Öffentlichkeit	Sitzung am	Ergebnis
Hauptausschuss	öffentlich-Vorberatung	17.10.2019	
Gemeinderat	öffentlich-Beschluss	24.10.2019	

Betreff:

**BAK Economics AG Basel,
Rückkauf von zwei Stammaktien durch die Geschäftsleitung**

Anlagen:

Keine

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat stimmt dem Rückkauf der zwei BAK Economics AG Aktien durch Herrn Marc Bros de Puechredon, Geschäftsleitung, Vorsitzender der BAK Economics AG zum Rückkaufpreis von CHF 200,00 pro Aktie, insgesamt CHF 400,00 (=ca. 368,00 Euro) zum nächst möglichen Zeitpunkt zu.

Personelle Auswirkungen:

Keine

Finanzielle Auswirkungen:

Keine

**Lörrach gestalten. Gemeinsam. Das Leitbild der Bürgerschaft in Politik und Verwaltung.
Prioritäre Maßnahmen:**

Kein Bezug

Begründung:

Der Gemeinderat der Stadt Lörrach hatte am 04. Februar 1993 beschlossen, zwei Stammaktien der BAK Konjunkturforschung Basel AG (heute: BAK Economics AG) im Nennwert von je CHF 500,00 zum Abgabepreis von je CHF 800,00 zu erwerben.

Daraufhin hat die Stadt Lörrach am 10. Februar 1993 zwei Stammaktien zum Preis von 1.741,00 DM (890,16 Euro) erworben.

Die BAK Economics AG ist eine Aktiengesellschaft mit Sitz in Basel. Sie ist ein Schweizer Wirtschaftsforschungsinstitut, welches umfassende volkswirtschaftliche Auftragsstudien erstellt und die Erkenntnisse daraus für Politik, Wirtschaft und Gesellschaft nutzbar macht. Das Aktienkapital beträgt CHF 990.000,00 und ist in 1.650 Namensaktien zu CHF 100,00 und 1.650 Namensaktien zu CHF 500,00 eingeteilt.

Der damalige Kontakt für den Aktienerwerb kam über den Mitbegründer der BAK Economics AG, Herrn Dr. C. Koellreuter und dem damaligen Oberbürgermeister der Stadt Lörrach, Herrn Rainer Offergeld, zustande. Der Erwerb sollte ein positives Zeichen zur weiteren Entwicklung der Zusammenarbeit in der Region setzen. Eine Dividendenausschüttung war zum Zeitpunkt des Erwerbs vorerst nicht zu erwarten.

Nach den Statuten der BAK Economics AG berechtigt jede Aktie zur Abgabe einer Stimme ohne Rücksicht auf den Nennwert der Aktie. Die Stimmkraft für zwei Aktien liegt unter 1%, was und ist somit eher zu vernachlässigen.

Der Vorsitzende der Geschäftsleitung der BAK Economics AG, Herr Marc Bros de Puechredon, bietet der Stadt Lörrach den Rückkauf der Aktien zu einem Rückkaufspreis von CHF 200,00 pro Aktie an. Er führt aus, dass das noch sehr umfassende Aktionariat von BAK Economics AG etwas konzentriert werden sollte, da die Stimmenmehrheit seit Übernahme von Herrn Dr. C. Koellreuter jetzt beim Management liege. Da BAK Economics AG

jedoch noch einen Verlustvortrag ausweist, kann die Aktiengesellschaft nach Schweizer Obligationenrecht keine Aktien zurückkaufen, weshalb dies persönlich durch Herrn Marc Bros de Puechredon erfolgen wird. Nach Angaben von Herrn Marc Bros de Puechredon wurden so auch im vergangenen Jahr die Aktien des Kantons Basel-Stadt zurückgekauft.

Der Aktienbesitz hat keine strategische Bedeutung für die Stadt Lörrach, auch erfolgte in den vergangenen Jahren keine Dividendenausschüttung auf die Aktien. Die BAK Economics AG ist an die Stadt Lörrach herangetreten und bietet CHF 200,00 je Aktie an. Dies entspricht bei zwei Aktien einem Rückkaufswert von CHF 400,00 (= ca. 368,00 Euro).

Peter Kleinmagd
Fachbereichsleiter